



Abend

Zeitung.

184.

Sonnabend, am 2. August 1834.

Dresden und Leipzig, in der Arnoldischen Buchhandlung.

Verantw. Redacteur: C. G. Lb. Winkler [Eb. Hell].

Der Ring.

Alles das, was der Gedanke
Eines Menschen nicht ermißt,
Dessen Anfang, End' und Schranke
Für ihn unbegreiflich ist,
Kennt er rund, denn wie man's wende,
Nirgend hat das Rund ein Ende.

Rund sind alle Sternenbahnen,
Rund der eh'rne Ring der Zeit,
Rund die Schöpfung, die wir ahnen,
Rund der Kreis der Ewigkeit;
Das Unendliche zu denken
Kann uns nur das Runde lenken. —

Darum ist denn auch das runde
Sinnbild der Unendlichkeit
Als Symbol dem heiligen Bunde
Keiner Liebe nur geweiht;
Denn dem endlos runden Zeichen
Soll der Bund der Seelen gleichen.

Robert Blum.

Alphonso de Mortara.

(Fortsetzung.)

Der Morgen des folgenden Tages brach an. Das gedankenschwere Haupt auf die Brust gesenkt, schritt Philippo d'Astorgas nach einer durchwachten Nacht in seinem Schlafgemach auf und nieder, als ein Pochen an seiner Thür das Blut in sein Gesicht

trieb. Er eilte, den Riegel zurückzuschieben, doch zitterte seine Hand bei dem leichten Geschäfte; sein Bruder Geiseros trat herein.

Du bist's? warum so früh? fragte er ihn verstört.

Ich konnte nicht schlafen, — erwiderte Jener — spare dieß spöttische Lächeln, ich sehe, es ist Dir nicht besser gegangen.

Ich sah manches Schlachtfeld und ohne Grauen, — antwortete Philippo — doch drückte mich stets die Lust eines Sterbehauses, und überdieß war die Nacht schwül; Dich aber foltert, ich wollte darauf schwören, eine Knabenangst! Der Wetter? nicht so? Ich sah Dich weiß werden, als er den Dolch zog. Gut, daß die Vasallen eben der rührenden Tragödie zuschauten, sonst wäre es um die Achtung für den neuen Gebieter gethan gewesen.

Das duldete ich von meinem Vater nicht, frecher Hube! rief Geiseros wüthend und fuhr nach der linken Hüfte; sie war leer.

Aus Philippo's dunklen Augen sprühten Flammen, doch bald sprach er gefaßt: Warst Du bewaffnet, hätte ich eine Probe nicht gewagt, die zu Brudermord führen konnte; jetzt weiß ich, was in diesem Punkte auf Dich zu halten ist.

Auch auf Geiseros Antlitz war die Flamme des Zornes schnell verweht, doch blieb ein bitterer Groll zurück; ernst antwortete er: Damit solche Mißverständnisse nicht wiederkehren, ist es Zeit, daß ich mich